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北秋田市教育委員会 

平成３０年８月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   平成３０年８月３０日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時００分 閉会：午後２時５８分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

           委 員：佐藤 正俊  委 員：小林 真 

委 員：藤本 基子 

        

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   総務課長：金澤 聡志    

学校教育課長：小林 秀雄   

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

                      

          【各課長所管報告】 

・総務課 

① ８月行事報告及び９月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

           ・学校教育課 

① ８月行事報告及び９月行事計画 

② 学校の状況 

           ・生涯学習課  

① ８月行事報告及び９月行事計画  
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・スポーツ振興課 

① ８月行事報告及び９月行事計画  

 

９．附 議 案 件   (１）議案第35号 平成30年度一般会計９月補正予算について 

          （２）議案第36号 教職員の事故に対する服務監督者としての指導について 

          （３）同意第 １ 号 教育委員会事務局職員の任免について 

 

１０．そ の 他    

 

 

１１．会 議 録 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、８月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は永井委員に

お願いします。 

次に、２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配布されてい

る７月定例会の会議録の内容について、訂正がある方はいらっしゃいますか。 

 

ありません。 

 

訂正等がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて３番の「諸報告」です。（１）私、教育長から、動静について報告いたし

ます。 

７月２７日～２９日まで伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイドの研修会があ

りました。ガイドをするための研修をコムコムで行って、３１日は御所野遺跡（岩

手県一戸市）に視察に行っております。２７日秋田大学によるメディカルサイエン

スカフェ・ネクストという企画がありました。３０人を定員としてグループに分か

れ、お菓子を食べながら、和やかな雰囲気で地域医療について考えるという会でし

た。合川公民館で行われましたが、たいへん有意義な会でした。３１日市の教頭会

の研修会があり、３０分ほど講話したところです。８月に入って２日秋教組大館北

秋田支部との協議会で、教職員団体から様々な要望が市教委に出されました。お互

いに学校の環境整備のために取り組んでいくことを話しました。４日から伊勢堂岱

遺跡ジュニアボランティアガイドが始まり８月１９日まで活動しました。１５日間

で１,１０６名の方々が訪れております。アンケートを取ったところ、４００名近
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

い方々が協力してくださり、９７.１％の方が「よかった」「とてもよかった」と回

答してくれています。アンケートの中には、横浜市の４０才代の方が「いろいろ説

明してくださり縄文時代のことをゆっくりと考えることができました。説明文を読

むだけではそうはいきませんでした。」というような感想や、東京都の２０才代の

方からは「とても丁寧で一方通行ではない説明がとてもよかったです。はきはきし

ていて理解の深さを感じました。案内してもらえてとてもよい時間を過ごせまし

た。」などの感想をいただいています。今日のさきがけ新報の「地方点描」欄にも

紹介されていましたが、非常にコミニュケーション能力が高くなっている、活動を

通して子どもたちの力が付いていると感じていますし、２６日に行われた縄文子ど

もシンポジウムin北秋田の中でも、よい活動の報告をしてくれたと感じていま

す。６日秋田職能短大の校長が見えて、プログラミング教育で何か協力ができない

かというお話をいただきました。今後は、教職員を対象としたプログラミング教育

の研修などを行えればと考えているところです。１５日長岐邸の公開に行ってきま

した。中のトイレが完成していて関係者から大変感謝されました。この後、屋根や

外回りの改修も行う予定です。１５日の成人式には出席ありがとうございました。

１７日～１９日までマタギの地恵体験を行い、市内の小学生１８名が参加しまし

た。北秋田市に住んでいても、今の子どもたちがしていないような自然体験をして

もらったと感じています。今後も継続していければと思う活動でした。１９日市の

子ども会連合会つかみ取りがあり、市内外から１３０名位、親子で参加した方もお

りました。１,５００匹の魚を準備していましたので、１人で１０匹くらいはつか

める数でした。２３日ＡＬＴの辞令交付式があり３名が交代しました。代わったと

ころは森吉中学校、鷹巣中学校、鷹巣南中学校です。２４日県内の若手議員の方々

がリフレッシュ学園を視察しました。議員の中に能代市でフリースクールを立ち上

げた方がおり、北秋田市のリフレッシュ学園の運営について学びたいということで

来ておりました。同じく２４日に短期チャレンジ留学Ⅰが始まり、３３名の子ども

たちが県外から参加しています。リピーターが多くて、中学校１年生も２名参加し

ているのですが、昨年も経験して友達に会いたいとか、ここがいいということで来

てくれています。今回で５回目になりますが、全部参加したという子どももおり、

非常に人気の高い事業だとつくづく感じています。リフレッシュ学園の指導員の人

たちにも手伝ってもらい、たくさんの人たちの協力を得ています。授業について

は、合川小学校の人数が多いので、短期留学の子どもたちを入れると４０人を越す

学年もあったため、２学級に分けて、教育委員会推進監の大高さんと小林さんに兼

任発令をして、担任として授業をしてもらいました。あいにく天候が悪くて川下り

はできませんでしたが、リフレッシュ学園の下の沼でカヌーや筏に楽しんで乗れま

したので、思い出がたくさんできたのではないかと思います。２６日縄文子どもシ

ンポジウムin北秋田。函館市の大船遺跡、八戸市の是川石器時代遺跡、一戸市の

御所野遺跡の各遺跡に関わる小学生が北秋田市に来て、当市の小学生と一緒にシン

ポジウムを行いました。それぞれの地域活動のよさを感じた時間でした。  
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２８日福井県教委の指導主事が教育留学の視察に来ました。福井といえば学力上位

県として、石川県、秋田県と共にいつも話題になる県で、本市で行っている事業に

興味を持たれて来たことは、とても誇らしいことです。北秋田市の子どもたちを見

てとてもよかった、リフレッシュ学園も視察して勉強になったという感想が昨日メ

ールで届いています。私達も逆に福井県の教育を勉強したいものだと感じたところ

です。 

 以上、私からの報告でしたが何かご質問はございませんか。 

  

ありません。 

 

なければ次に移ります。 

 （２）各課所管事項の報告について、はじめに総務課からお願いします。 

 

＜８月の行事報告＞資料のとおり。 

・８月 ３日 秋田県学校給食調理共同調理場職員研修会 

・８月２４日 短期チャレンジ留学Ⅰ 

・８月３０日 ８月定例教育委員会 

 

＜９行事計画＞資料のとおり。 

 ・９月 ３日 リフレッシュ学園２学期始業式 

 ・９月２６日 定例教育委員会 

 

＜総務課報告＞資料のとおり 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１７名。中学生１２名、小学生５名。 

 （２）活動内容 ９月２日まで夏休み 

 （３）その他 ８月２日保護者の集い   

２．短期チャレンジ留学Ⅰ 

（１）参加人数 県外小中学生３３名 

（２）活動内容 ８月２４日 開講式 

２５日 いかだ体験。川下りの予定を雨天のため変更。 

          ２６日 森吉山登山。雨天のため避難小屋までの登山。 

          ２７日 川遊び体験。午後は合川小・中学校で授業体験。 

          ２８日 授業体験。閉講式。 

          ２９日 帰宅 

３．教育留学推進事業 

（１）留学生 ・学習交流型 小学生５名  

        東京都の兄妹、札幌市の姉弟は１０月の学習発表会まで再留学 

 ・生活改善型 中学生１名 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今の報告について、質問や意見などはございませんか。 

短期チャレンジ留学の３３名の中には、長期留学で来ている東京都と札幌市の留

学生４名も含んでいますので、短期のみで来たのは２９名ということになります。 

川遊びでは、かじかも捕ったということです。 

 ９月から新たに長期留学を予定されている人はいるんですか。 

 

 確定はしていませんが、様子を見に来た人はいます。 

 

私と面談しましたが、その後はまだ決まっていないということですね。 

 

はい。そうです。 

 

わかりました。 

質問がなければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、

職員及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公

開としてもよろしいでしょうか。 

  

 はい。 

 

 同意していただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては

非公開とします。では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

夏休みに入っていることから、教職員の研修に関わる教育センターの様々な部会

がこの期間に行われました。 

＜８月行事報告＞ 資料のとおり。 

・８月 １日 新ＡＬＴ デインとジュン来市 

 ・８月 ８日 新ＡＬＴ アマンダ来市 

 ・８月１３日～１５日（合川中は１３･１５･１６日） 学校閉庁日 

 ・８月２２日 子どもサミット 

  各校から１名ずつ集まって、いじめについて考えた。話しが深く、広がりを

もった話合いになった。 

 ・８月２７日 キティ缶バッチ贈呈式 

   市のイメージキャラクターのキティの缶バッチを、小・中学生全員、先生

方、短期チャレンジに参加した子どもたち、教育実習生に配布。贈呈式は合川

小学校で市長から贈呈。 

 

＜９月行事計画＞ 資料のとおり。 

・９月 ４日 森吉地区学校の在り方方向性を考える意見交換会 

・９月 ４日 教育センター小学校Ｂ群授業研究会 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

・９月 ７日～所長訪問 

・９月１１日 教育センター小学校Ａ群授業研究会 

・９月１４日 就学時健診 

・９月２０日 教育センター中学校授業研究会 

 

＜学校教育課報告＞ 資料のとおり。 

１．児童・生徒数 

８月１日現在 １,８２９名 前月比２名増。 

２．栄光 

（１）全日本吹奏楽コンクール秋田県大会 

  ①中学校小編成の部 金賞 森吉中学校 

  ②中学校合同の部 金賞 合川中学校・阿仁中学校・上小阿仁中学校 

（２）東北中学校総合体育大会 

  ①ソフトテニス 男子団体準優勝 森吉中 

          男子個人ベスト１６ 中嶋・戸澤（森吉中） 

  ②相撲 団体３位 合川中   

（３）第４８回全国中学校相撲選手権大会 団体３位 合川中 

（４）第４９回全国中学校ソフトテニス大会 団体３位 森吉中 

（５）交通安全子供自転車全国大会 ２１位 鷹巣南小 

 ３．その他 

（１）短期チャレンジ留学（８月２４日～２９日） 

   ・小学生３１名 合川小学校 

・中学生２名 合川中学校 

（２）共栄大学教育実習（８月２７日～９月２１日） 

   ・大阿仁小１名、前田小２名、合川小２名 

（３）ニュージーランドから鷹巣小学校に体験入学  

８月２７日～９月４日 １名 

＜事故報告・職員の異動＞資料のとおり。 

 

＜不登校の状況＞資料のとおり。 

 

ただ今の報告について、質問や意見などはありませんか。 

 

 子どもたちが、学校からキティの缶バッチを頂いてきたのですが、どんな風に貰

って、どんな風に活用するのかが分からなくて、贈呈式をした合川小学校は分かる

のかもしれませんけど、せっかくですからＰＲするような物とか、活用方法を書い

た紙でも付いていたらよかったと感じました。 

 

 なるほど。課長どうですか。 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

永井委員 

 

 

藤本委員 

 

 

永井委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 そのとおりですね。全校に渡したのですが、合川小は市長から、なぜこれを渡す

のかというようなお話もあり、マスコットとして非常に愛されていること、絵柄に

大太鼓が描かれていて、熊やクマゲラがいるとかそんな話をされていました。各校

に対してはメールで、北秋田市のマスコットキャラクターに選ばれたことで、生徒

に渡して下さいとの連絡はしましたが、確かに説明すればよかったなと。後で考え

てみます。 

 

 できれば市外に出る時に付けていって、北秋田市を宣伝する子どもたちの姿があ

ってもいいかなと思っています。 

 

 新聞には、こういうふうな形で使用するというようなことが２項目にわたって記

事になっていましたが、それが学校で指導されていないとなると。 

 

 小学生だと、ただ学校で聞いてきただけだと伝わってこないことがあって、小さ

いしおりのような物が一緒に付いてきたらよかったと思います。 

 

 その方がよかったですね。逆に言うと、これを機会に再度確認作業を通じてＰＲ

をするということ。 

 

 学校教育課の方で、効果的な活用の方法について検討してみて下さい。 

 他にございませんか。 

  

 行事予定の中に「学校の在り方、方向性を考える意見交換会」とありますが、対

象はどこまでの範囲ですか。 

 

 今回は森吉地区なので、米内沢小、前田小、森吉中の保護者と旧森吉町の地域全

体が参集範囲です。具体な話をする会ではなくて、学校の規模の縮小、過小規模に 

対しどうすればいいかという話が主になるものと考えています。 

 

 適正規模と言っても、それなりの学校を授業参観するなどの機会を得て、見て分

かるようにしないとなかなか意見は出てこないのではないか。最近感じているの

は、学校祭や運動会などで子どもたちの様子を見に行くと、一気に人数が減ってい

っている、これからこういう行事はどうなっていくのかと。地域の中でその規模だ

けしか見ていない親、これからの親たちがいるとすれば、他の学校の様子を見る機

会がないと意見交換だけで終わってしまうのではないか。今後考えなければならな

い学校があったときに、これからこうなって欲しいとなかなか言えないのではない

か。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

小林学校教育課長 

 

藤本委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回の意見交換会は、適正規模・配置再編プランの中でも謳われていて、阿仁地

区の適正配置の問題について、森吉地区の意見も聞くことになっていますので、そ

の一つとして行うのですが、昨年、阿仁地区から出た意見もお伝えしながら、いず

れ森吉地区も子どもの数がどうなっていくかも見据えて、相談できればと思ってい

ます。具体にどうなるという話には行き着かないものとは思います。今森吉の人た

ちが困っているとしたら、前田小学校が複式学級になり始めたところに何か困り感

を持っているかというのは会場で、皆さんの話を聞いてみないとわかりません。 

 

 例えば井川町や、他の地区の事例紹介もあってのことですか。 

 

 そこまでは考えていません。 

 

 今の状況や、考えていることを聞いて下さるということですね。 

 

 まずはそこです。秋田市なども始まっていて、さきがけ新報などにも取上げられ

ていましたが、市のサイズが違うと適正規模、学校のサイズ感も違うので、文科省

も基本ラインは出していますがうちの市には当たらず、当てはめるとすると北秋田

市で中学校１校になってしまう。今回は地域の方々、保護者の方々から意見を出し

ていただいて、私の方から考えるベースとして、将来的に今の学区のままでいくと

それぞれの学校ではこんな人数になります、学級はこうなりますという情報提供を

しながら進める形で考えています。 

 

 これはある程度、地域の人達に危機感を持ってもらわないと困るんですよね。 

子どもがいないからしょうがないと思われるとそこで終わるし、長い目で見たとき

に地域の人方が困ることなので、もう少し危機感を煽るような方法でもいいのかな

と思います。 

 

 そこはデータの紹介をする際に、プレゼンテーション資料を工夫して作成するべ

きかなと思っています。 

 

 阿仁地区の統廃合については３年かけてということで、今年２年目になりますの

で森吉地区の人たちの意見も聞きながら、来年どういった形で課題を解決していく

か結論を出していかなければなりませんから、ひとつの中間点だと考えていきたい

と思います。いずれ、今の人数の減り方から行くと、新たに議論しなければいけな

い時期が来るかとは思ってます。国でもいろんな地域があって、地理的な関係で小

規模校でいかなければいけないところには、どういった形で教育を施していけばデ

メリットが少なくなるのか研究もしていますので、今回小林課長には国のフォーラ 

ムに行って、うちの市に対応できるような方法がないか検討材料を探してほしいと 

思っています。 
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佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

藤本委員 

 

 他にございませんか。なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

 講座については資料記載のとおりとして割愛させていただきます。 

＜８月行事報告＞ 資料のとおり。 

生涯学習係  

・８月１５日 平成３０年度成人式。２３４名の参加。   

 ・８月１７日～１９日 マタギの地恵体験 

 文化係 

・８月 ４日～１９日 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド 

・８月１４日～１５日 長岐邸の一般公開 

 ・８月１９日 第１３回北秋田市民俗芸能大会 

 ・８月２０日 第８５回定期演奏会「西六郷少年少女合唱団コンサート」 

・８月２６日 北秋田市縄文子どもシンポジウム 

・８月２６日 文化会館自主事業「ファルコン民謡祭」 

・８月２９日 県の記念日 秋田県特別表彰授与式 

  伊勢堂岱遺跡ワーキンググループが特別表彰された。 

合川公民館 

・８月１４日 合川ふるさとまつり・合川まと火 

 

＜９月行事計画＞ 

 生涯学習課 

 ・９月２０日 北地区社会教育関係職員第２回研修会 

 文化係 

・９月 ８日 北秋田市縄文まつり 

・９月 ９日 縄文シティサミットｉｎ北秋田 

・９月１１日 阿仁公民館図書室蔵書点検 

・９月１８日 合川公民館図書室蔵書点検 

 阿仁公民館 

 ・９月２５日 人形劇鑑賞（児童健全育成事業） 

 

 生涯学習課関係の報告について、質問や意見はございませんか。 

 

 定期演奏会を鑑賞した人たちの話を聞きますと、とてもすばらしかった、感動し

て帰ってきたと嬉しい話が聞こえてきました。 

 

確かにすばらしかったと思います。 

 

 大人だけではなく、もっと同年代の子どもたちも聴きに行けたらよかったと思い

ます。 
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佐藤教育長 

 

 

 

永井委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

小林委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

永井委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 中学生、高校生も入っていましたね。さすが西六でございました。なかなか合唱

団の合唱を聴くことがないので、来年度以降もどこかで計画していければと思いま

す。 

 

 １３０人入ってどうでしたか。少し入りすぎたとか。 

 

 １３０人の中には若干スタッフも入っていますが、ステージの周りは満席でし

た。 

 

 新聞の報道の写真を見たのですけど、成田為三さんのロボットは少し不自然な感

じがしましたが。 

 

 今計画していますが、直すことができないとはっきりしましたし、浜辺の歌音楽

館の審議委員の皆さんにも了解を得て、為三先生には少し別の所に寄っていただい

て、演奏に使えるようなステージにしたいと考えています。 

 ほかに生涯学習課になにかございませんか。 

 皆さん成人式に出られて、ご感想をいただければと思いますがいかがでしたでし

ょうか。 

  

 私は爽やかな印象を受けました。騒いでいる人たちもいなくて、みんな静かに挨

拶も講演も聴いて、爽やかな成人式だったと思いましたし、司会の方もすばらしく

て、挨拶の方も清々しくて、自分の時を反省しました。 

 

 大変よかったと思います。ただ、講演者が退場したらいいのか迷うような場面も

ありましたので、司会者への指導をしっかりしないと失礼にあたると感じました。 

 

 司会者の最後の対応の仕方がきちんと打合せされてなかったのかなと、そこが惜

しまれる。水野社長の講演は、もう少し流暢なのかなと思っていたけれども、朴訥

な感じのするお話だったので、却って聴衆には共感を呼んだのではないのか。そし

て何もなく、いい具合に秋田県は人口減少県になっていっているんだから、これを

チャンスに変えようという呼びかけが、成人の皆さんにはいろいろな形で伝わった

のでは。そういう点で講師の人選は非常によかった、そういうふうに思いました。 

 

 とってもすばらしい司会でしたけれども、あの方は..。 

  

市の職員で新成人です。実行委員会に入ってもらい、司会も実行委員会に担当し

てもらいました。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

各課長 

 

佐藤教育長 

 生涯学習課の成人式担当が初任者だったんです。初任者があそこまでやってくれ

たのでよかったなと思います。 

 他にございませんか。ないようでしたら次にスポーツ振興課から報告をお願いし

ます。 

 

＜８月行事報告＞ 資料のとおり。 

・８月 ４日～９日 立正大学剣道部合宿  

・８月 ７日 １００キロマラソン大会全体実行委員会 

 ・８月 ８日 第３回北秋田市なわとび大会 

 ・８月２４日 チャレンジデー金賞授賞式（東京都） 

   台風の影響により中止。  

 ・８月２９日 １００キロマラソン鷹巣地区実行委員会   

 

 秋に入り、９月・１０月はスポーツ大会が多く、体育協会のスポレク大会もある

ので小さい大会もありますが、資料には割愛させていただきました。 

＜９月行事計画＞ 資料のとおり。 

・９月 ５日 ふるさとあきたラン！実行委員会第１回総会 

・９月１３日 ふるさとあきたラン！担当者会議 

・９月１８日 ふるさとあきたラン出場選手選考タイムトライアル 

  小学生が決まっていないため、９/１８・１０/１の２回の選考会を行い決定

する。 

 ・９月２３日 １００キロチャレンジマラソン大会  

  

 スポーツ振興課に、何か質問や意見はございませんか。 

 特にないようですので、次の項目に移ります。 

 続いて次第の４番「案件」ですが、案件に入る前に私から提案があります。議案

第36号については、対象者のプライバシーに配慮し非公開でお願いしたいと思い

ます。 

 ただ今の提案に対して委員の皆様にお諮りいたします。議案第36号は非公開に

という提案に対して賛成の方は挙手願います。 

 

＜挙手＞ 

 

 全員同意ということですので、議案36号は非公開とさせていただきます。 

 はじめに、（１）議案第 35号「平成30年度一般会計９月補正予算について」説

明をお願いします。 

＜総務課長、生涯学習課長、スポーツ振興課長 説明＞ 

 

 ただ今の議案説明に対し、質問や意見などございませんか。 
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佐藤委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 世界遺産の看板ですが、だいたいどれくらいの大きさですか。 

 

 市役所正面の門と門の間に、１０メートルほどの看板設置スペースがあるのです

が、そのサイズです。 

 

 押さえる支柱は。 

 

 既にそこに設置してあります。 

 

 あるところで単管を使った看板を見て残念に思ったので、立派な看板で世界遺産

を目指してほしいと思います。 

 旧町の公民館や庁舎の中にはどういう形で表示するのですか。 

 

 今回は考えていませんでした。 

 

 本庁舎に来る方は限られていますし、公民館活動をするにも旧町を利用すること

が多いので、できれば本庁舎だけではなく、たくさんの目に触れるようなところに

大きいポスターのようなものがあった方かいいような気がしました。 

 

縦幕のような印刷できる物を考えてみたいと思います。 

 

そうすれば全市に頑張っていることが分かると思います。 

 

各地域の方々にも目に触れるように工夫してみてください。 

他にございませんか。ないようですので議案第35号は原案どおり決定してもよ

ろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

それでは原案どおり議決とさせていただきます。 

 次に、（２）議案第36号について審議いたします。 

 

【非公開】 

＜議案第36号について 説明、質疑応答＞ 同意を得て、原案どおり可決 

  

続いて、同意案件に入る前に、小林委員は退席をお願いします。 

 

＜小林委員退室＞ 
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佐藤教育長 

 

 

金澤総務課長 

 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （３）同意第1号「北秋田市教育委員会委員の辞職につき同意を求めることにつ

いて」の説明を総務課長お願いします。 

 

 ＜同意第1号「北秋田市教育委員会委員の辞職につき同意を求めることについ

て」説明＞ 

  

 急なことですが同意せざるを得ない状況ということ。 

 

 よろしくお願いします。 

 

もったいない方ですね。 

 

 他にないようですので、同意第1号は原案どおり決定してもよろしいでしょう

か。 

 

 はい。 

 

 同意第1号は、原案どおり決定することといたします。 

 

 ＜小林委員入室＞ 

 

 ただ今の案件につきましては同意されましたのでご報告いたします。 

 小林委員から一言お願いします。 

 

 はい。同意いただきありがとうございます。 

 教育委員には奈良先生からバトンタッチされて務めさせていただきましたけれど

も、今度、奈良先生が鷹巣医師団の会長を辞められて、僕が会長になったものです

から、今まで以上に仕事が増えまして、本当は教育委員の仕事は大好きです。いろ

んな教育・文化面に興味があったので、奈良先生からお話をいただいた時には、形

は断りましたが、やりたいなと思っていましたので、すごく楽しくやらせていただ

きました。ただ、仕事の絡みがありまして、今後も医師会の方も眼科医会の方も仕

事が増えて参りまして、なかなか平等に時間を割くことや、全てに自分の責任を全

うできるような自信がちょっとなくなってきました。教育委員は、僕よりも適任の

方がいらっしゃいますので、その方にバトンタッチをして、僕は僕の仕事を全うし

たいという気持ちになりました。短い時間ではありましたけれども、教育委員に席

を置かせていただきまして、人生の中で楽しい時間を過ごすことができました。こ

れも皆さんのおかげだと思っています。前任の三澤教育長をはじめ、佐藤教育長、

永井先生、正俊先生、僕としてはこの会に出てくるのも楽しみにしていたところ、

こういう形で職を辞させていただきますことは残念ですが、今後もよろしくお願い
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（午後２時５８分閉会） 

 

小林委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

事務局 三澤 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

します。僕は鷹巣にいるし、医師会の代表でもありますし、これからもお目にかか

ることもあると思いますので、またご指導よろしくお願いします。藤本さんは短い

時間でしたけど、また何かありましたらお願いします。 

以上でございます。ありがとうございました。 

 

 次に次第５番その他に移ります。（１）次回の定例教育委員会の開催日について

事務局からお願いします。 

 

 来月の定例会の日程についてご連絡いたします。通例であれば月の最後の木曜日

に開催しておりますが、９月市議会の日程と重なる見込みです。よって、定例教育

委員会を９月２６日水曜日午後１時から開催したいと思います。なお、市議会の日

程により、やむを得ず変更する場合には、早めにご連絡いたしますのでよろしくお

願いします。 

 

 市議会の日程が決定するのは、明日、議会に提案する日程が決まって、議会で９

月１１日に承認されればその日程で動く流れになりますので、その後に変更であれ

ばご連絡いたします。 

 その他何かございますか。ないようであれば、以上をもちまして定例教育委員会

を閉会します。 

 


